

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilaksanakan di PT BPRS Puduarta Insani, maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Penerapan *Corporate Sosial Responsibility* (CSR) yang dilakukan oleh PT BPRS Puduarta Insani sudah berjalan dengan baik. Kegiatan CSR ada yang ditujukan untuk internal maupun eksternal. Internal yaitu untuk para karyawan dengan memenuhi hak mereka seperti memberikan fasilitas yang memadai, jam kerja yang wajar, kompensasi yang sesuai dengan ketentuan, memberikan fasilitas musholla, mengadakan ngaji bersama, pemberian dana BPJS kesehatan dan jaminan pensiun. Untuk eksternal yaitu ditujukan kepada masyarakat sekitar, seperti kegiatan rutin dan tidak rutin. Kegiatan CSR yang rutin yaitu bantuan pada bulan Ramadhan, bantuan ke sekolah-sekolah dan beasiswa. CSR yang tidak rutin atau sesuai dengan kebutuhan yaitu bantuan pembangunan masjid, bencana alam dan kegiatan sosial lainnya. Dana untuk penyaluran CSR pada PT BPRS Puduarta Insani berasal dari 3 (tiga) sumber yaitu dari dana sosial, dana kebajikan dan zakat. PT BPRS Puduarta Insani sudah menjalankan CSR sebagai bentuk kewajiban perusahaan yang sesuai dengan Undang-Undang No. 40 Tahun 2007 mengenai Perseroan Terbatas (UUPT).
2. Implementasi *triple bottom line* pada program *Corporate Sosial Responsibility* (CSR) PT BPRS Puduarta Insani telah dijalankan dengan baik di aspek *profit* dan *people*. Hanya saja pada aspek *planet*, PT BPRS Puduarta Insani belum pernah melaksanakan kegiatan yang bersentuhan langsung dengan alam, hanya didalam lingkup internal perusahaan saja. Karena biasanya yang melakukan kegiatan yang berhubungan langsung dengan lingkungan yaitu perusahaan yang bisa merusak atau mengakibatkan pencemaran lingkungan.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah diuraikan, maka penulis mencoba untuk mengajukan beberapa saran yang semoga dapat digunakan sebagai masukan ataupun pedoman bagi PT BPRS Puduarta Insani dan pihak-pihak yang berkepentingan sebagai berikut :

1. Bagi PT BPRS Puduarta Insani, penulis menyarankan agar program CSR PT BPRS Puduarta Insani dijadikan bahan pertimbangan selain berfokus pada kegiatan bisnis. Pelaksanaan CSR memang sudah baik, hanya saja perlu lebih memperhatikan pada program kepedulian lingkungan alam masyarakat sekitar serta membuat sebuah gerakan program-program CSR yang baru agar masyarakat maupun lingkungan sekitar perusahaan dapat meningkatkan kualitas hidupnya. Perlunya meningkatkan ide untuk program CSR yang lain agar tidak berfokus pada kegiatan yang itu-itu saja. Selain itu, PT BPRS Puduarta Insani hendaknya memiliki divisi khusus yang menangani tentang CSR agar pelaksanaan program CSR dapat terlaksana lebih baik lagi.
2. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan bisa menggunakan cakupan yang lebih luas dengan menambah jumlah objek penelitian sehingga mampu menemukan hal-hal yang baru berkaitan dengan penerapan *Corporate Social Responsibility* (CSR).